

Signatura:	<u>EB 2021/134/INF.6</u>
Fecha:	<u>15 de diciembre de 2021</u>
Distribución:	<u>Pública</u>
Original	<u>Inglés</u>

S



Invertir en la población rural

Discurso de apertura del Presidente, Gilbert F. Houngbo

Junta Ejecutiva — 134.º período de sesiones
Roma, 13 a 16 de diciembre de 2021

Para **información**

Discurso de apertura del Presidente, Gilbert F. Houngbo

Excelencias, señoras y señores:

Sean bienvenidos a nuestro último período de sesiones de la Junta Ejecutiva de 2021, y de la FIDA11.

Este es un período de sesiones crítico en el que abordaremos numerosas cuestiones de suma importancia. A la luz del contexto y de los retos del futuro —ya sea el cambio climático, la COVID-19 o la recuperación tras un conflicto—, es esencial la capacidad de adaptación y resiliencia de la población rural pobre.

El nexo entre la seguridad alimentaria, la pobreza y la paz no deja lugar a dudas de que hace falta hacer mucho más.

Esa es la razón por la que nos comprometimos a duplicar el impacto de aquí a 2030, sin socavar nuestra estabilidad y sostenibilidad financieras.

Si nos remontamos a la Consulta sobre la FIDA12, vemos que el entorno sumamente difícil no ha impedido que las contribuciones a los recursos básicos alcanzaran un nivel récord gracias al apoyo de todos ustedes.

Hemos recibido promesas de contribución durante todo el año, lo que confirma el compromiso de nuestros miembros con los pequeños productores y la población rural en general.

Hasta la fecha, el FIDA ha recibido 90 promesas de contribución, más una contribución especial de la Santa Sede por un monto total de USD 1 170 millones, lo que equivale en torno al 75 % del objetivo de reposición.

Muchos Estados Miembros han aumentado considerablemente sus contribuciones en estos tiempos difíciles.

La sólida calificación crediticia del FIDA también nos permite obtener préstamos en condiciones de financiación competitivas.

En lo que respecta a la implementación del Marco Integrado para la Obtención de Préstamos, me complace informar a los Miembros de que el Programa de Eurobonos a Mediano Plazo del FIDA se ultimó con éxito y se puso en marcha el 3 de diciembre.

Esta importante herramienta nos permitirá realizar colocaciones privadas rápidamente cuando las condiciones del mercado sean favorables.

En una reunión de carácter reservado durante este período de sesiones de la Junta, se pedirá a los miembros que aprueben una lista de operaciones de colocación privada. Este importante paso nos permitirá entrar en el ciclo de la FIDA12 bien posicionados para conseguir los préstamos necesarios que se asignarán a través del Mecanismo de Acceso a Recursos Ajenos.

Me complace que ya hayamos alcanzado un hito importante gracias al compromiso del Banco de Desarrollo KfW de Alemania de hasta EUR 400 millones a través de un convenio de préstamo. Esta es la primera contribución al programa de préstamos de la FIDA12, lo que representa el 40 % de nuestro objetivo.

En cuanto a la ampliación del Programa de Adaptación para la Agricultura en Pequeña Escala y al Programa de Participación del Sector Privado en la Financiación, estamos avanzando a buen ritmo, con importantes contribuciones recientes de Alemania, Dinamarca, Irlanda, Luxemburgo y Suecia. Nuestro compromiso es lograr que estos mecanismos sean eficaces para colmar el déficit de financiación para la adaptación al cambio climático y la transformación rural.

Señoras y señores:

En los últimos meses, ha sido especialmente gratificante ver la atención que se ha prestado a nivel mundial a los sistemas alimentarios y a los pequeños productores. Por supuesto, a ello han contribuido de manera notable la Cumbre de las Naciones Unidas sobre los Sistemas Alimentarios y la 26.^a Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CP 26), pero creo que también es una prueba del apoyo y el compromiso de los Estados Miembros del FIDA, en combinación con el duro trabajo y la promoción estratégica del personal del Fondo.

Hemos visto un liderazgo ejemplar por parte de diversos Estados Miembros en importantes actos, como ha sido el caso de Francia en el Foro de París sobre la Paz, de Italia en el G20 y en la segunda edición de la cumbre Finance in Common, de Japón en la Cumbre sobre Nutrición para el Crecimiento de 2021, y de Italia y el Reino Unido en relación con la CP 26.

Estos procesos son fundamentales para dar una respuesta enérgica y unificada en favor de las comunidades más pobres y marginadas.

Por ejemplo, en la cumbre Finance in Common y con el apoyo del G20, los bancos públicos de desarrollo de todas las regiones acordaron intensificar sus esfuerzos para catalizar la financiación dirigida a los sistemas alimentarios, que incluyó la creación de una plataforma pública de desarrollo para llevar adelante esa labor.

Entre las numerosas promesas de contribución realizadas en la CP 26, se encuentra la histórica promesa de USD 1 700 millones por parte de los gobiernos de Alemania, Estados Unidos, Noruega, Países Bajos y Reino Unido, así como de otros financiadores, para apoyar a las comunidades indígenas y locales.

Seguiremos trabajando para que con ello se beneficie directamente a los pueblos indígenas.

En 2021, las cuestiones de igualdad han ocupado un lugar destacado en la agenda mundial. El FIDA también está abordando esta cuestión en su propia organización.

Como saben, estamos presentando una nueva Estrategia de Diversidad, Equidad e Inclusión a la Junta para su aprobación. También me complace informarles de que se ha llevado a cabo una encuesta entre todo el personal del FIDA sobre la lucha contra el discurso de odio, el racismo y la discriminación. Los resultados estarán listos y se comunicarán a la Junta a principios de 2022.

Señoras y señores:

De cara al futuro, parece claro que los retos de hoy seguirán siendo los retos del mañana: el cambio climático, la pobreza, el hambre, la pandemia, los conflictos y la desigualdad en todas sus formas.

El FIDA se ha comprometido a hacer más, tanto en cuanto a los recursos que movilizamos como al impacto que logramos. La consolidación de nuestras reformas —incluida la descentralización y los nuevos instrumentos financieros— nos sitúan en una buena posición para lograrlo y para obtener resultados concretos sobre el terreno en beneficio de las mujeres y los hombres del medio rural.

El Informe sobre la eficacia del FIDA en términos de desarrollo (RIDE) de 2021 mostró buenos resultados en materia de alcance, efectos directos y desempeño institucional, a pesar de la pandemia. También hemos cumplido nuestro objetivo de descentralización, ya que el 33 % de los puestos de personal se encuentran en las oficinas en los países, y en 2020 nuestra labor benefició a 128 millones de personas.

No obstante, siempre podemos mejorar, y en 2022 nos centraremos en la sostenibilidad, la eficiencia y el uso óptimo de los recursos, entre otras cosas, mejorando nuestro apoyo a la elaboración de políticas nacionales, la promoción y la capacidad del personal.

Pese a la pandemia, ha habido oportunidades para desplazarse al terreno y ver los resultados de las inversiones del FIDA.

Algunos de ustedes participaron en la visita de la Junta Ejecutiva a Egipto y creo que vieron de primera mano cómo sus contribuciones tienen un impacto positivo en la vida de la población rural a la que servimos.

Personalmente visité hace poco Côte d'Ivoire, donde vi cómo el Fondo ABC está transformando la vida de los productores de cacao.

La inversión en tres cooperativas agrícolas ha ayudado a los productores de cacao a mejorar sus prácticas y a conseguir la certificación de Fairtrade, Utz, Organic y Alliance Rainforest. Esos sellos, y el mejor acceso a los mercados, han ayudado a los agricultores a aumentar sus ingresos.

Gracias al aumento de los ingresos, las cooperativas han podido instalar 10 bombas hidráulicas y rehabilitar otras 10 para suministrar agua potable. Ello ha redundado en beneficio de las mujeres, que tradicionalmente son las que se ocupan de conseguir agua.

Señoras y señores:

Antes de terminar, me gustaría informar a la Junta de que el Instituto de Gobernanza de los Recursos Naturales (NRGI), una organización independiente y sin ánimo de lucro, me ha propuesto asumir la presidencia de su Junta de forma gratuita, a partir de abril. Dicha organización asesora a encargados de la formulación de políticas y a agentes del ámbito de la rendición de cuentas, y lleva a cabo actividades de promoción para garantizar que los países ricos en petróleo, gas y minerales logren un desarrollo sostenible e inclusivo. Como sabrán, también recibe cofinanciación de algunos de nuestros Estados Miembros (Alemania, Estados Unidos, Noruega, Reino Unido y Suiza) y de instituciones multilaterales y organizaciones filantrópicas.

Esta cuestión se ha discutido con la Oficina de Ética, que ha señalado que, a primera vista, no hay conflictos aparentes en colaborar con NRGI, al no ser una entidad que actualmente tenga algún tipo de relación con el FIDA y cuyo mandato no parece entrar en conflicto con la misión del FIDA.

En definitiva, los resultados obtenidos en 2021 proporcionan una base sólida para nuestro trabajo en 2022, y para el inicio del ciclo de programación de la FIDA12.

Seguiremos participando de manera activa en los procesos mundiales de colaboración en el ámbito de las políticas y nos aseguraremos de que las voces de las personas más pobres y marginadas sean escuchadas por los responsables de la toma de decisiones.

Muchas gracias.